



## Cuánto impacta el acercamiento de la salud municipal a la población talquina

**E**n un esfuerzo por democratizar el acceso a la atención médica y promover el bienestar en la comunidad talquina, el municipio implementó desde hace algunos años, la innovadora estrategia de llevar los servicios de salud directamente a sus habitantes.

Desde operativos de salud itinerantes equipados con profesionales capacitados hasta la clínica móvil que recorre los distintos sectores de la ciudad, son iniciativas que representan un cambio significativo en la forma en que se aborda la atención médica a nivel local.

### Visión clara y gratuita para todos

Los servicios de oftalmología en Talca, a través de la Unidad de Atención Primaria Oftalmológica (UAPO), inaugurada el 2023, se erigen como una oportunidad accesible para aquellos que enfrentan desafíos visuales.

Con un equipo de profesionales altamente calificados y un equipamiento apto, el cual consta de una cámara retinal no miátrica, tonómetro aplanático, lesómetro digital, instrumental para la refracción visual, entre otros implementos complementarios, se ofrecen diagnósticos y tratamientos efectivos para las afecciones oculares. Además, en lo que va del 2024, se ha ofrecido un amplio espectro de servi-

cios que van desde fondo de ojo con 1.379 atenciones; vicio refracción (lentes) con 658; glaucoma con 70; y 147 atenciones oftalmológicas. Asimismo, para este año se proyecta cubrir más de 14.000 atenciones.

Es así que la clínica oftalmológica atiende de lunes a viernes de 08:00 a 20:00 horas, mientras que, los sábados abre sus puertas entre las 08:00 y las 17:00 horas, ofreciendo calidad, gratuidad y atención personalizada, garantizando que todos los residentes de Talca, tengan acceso a una visión clara y saludable.

### Atenciones médicas sobre ruedas

La Clínica Móvil es una iniciativa implementada desde el 2021, que concreta el compromiso de la municipalidad con garantizar la equidad en el acceso a la atención médica. Esta unidad móvil -que durante este 2024 a la fecha lleva más de 500 usuarios atendidos- está equipada con instalaciones médicas completas y un equipo de profesionales multidisciplinarios, quienes recorren constantemente los puntos céntricos de la ciudad, que tienen alto flujo peatonal, como también, se dirigen a las juntas de vecinos a través de gestores territoriales quienes agendan el sector en que se ubicará la clínica móvil, tanto rural como urbano.

En ella hay disponible médico para atenciones de morbilidad (atenciones

de condiciones agudas), enfermera para realizar examen de medicina preventiva del adulto (EMP), dirigido a personas de 20 a 64 años sin enfermedades cardiovasculares como diabetes o hipertensión, y también, el examen de medicina preventiva del adulto mayor (EMPAM) para pacientes desde los 65 años en adelante.

Junto con ello, se cuenta con un químico farmacéutico quien está a cargo de la farmacia móvil que se traslada a los operativos para entregar medicamentos recetados en las atenciones de morbilidad y, así, la población pueda tener sus atenciones lo más completas posible. De esta manera, se vislumbra un compromiso continuo con la innovación y la excelencia en la prestación de los servicios de salud.

La clínica móvil transita de lunes a viernes entre las 09:00 y las 16:00 horas, expandiendo a la comunidad los programas de prevención, mejorando significativamente la calidad de vida de los ciudadanos.

### Inyectando salud y prevención

Con la finalidad de preparar a la comunidad para enfrentar los virus y resfríos del invierno, es que la Dirección de Salud Pública desde el 2021, ha desplegado un vacunatorio móvil para efectuar inoculaciones que, si bien son propias de los centros de salud, se han

acercado a la comunidad peatonal que transita por el casco céntrico de Talca. Es así como esta última semana se han aplicado vacunas contra la influenza y el COVID 19, reforzando el sistema inmunológico de los vecinos y vecinas de la comuna, de manera gratuita y preventiva.

### Previendo el cáncer de mamas

Desde noviembre del 2020, la salud municipal tiene a disposición un mamógrafo de alto rendimiento y baja dosis de radiación, que permite la toma de imágenes mamográficas de campo completo en 2D de alta resolución, esenciales para la detección y diagnóstico de cáncer de mama.

La sala de mamografías recibe semanalmente un aproximado de 300 mujeres talquinas para realizar este examen, lo que permitió que, durante el 2023 más de 9.000 mujeres pudiesen acceder a una mamografía preventiva. De esta manera, los servicios municipales de salud, juegan un papel vital en el cuidado y la atención médica de la comunidad, donde no solo representa un avance significativo en la democratización del acceso a la atención médica acercándola a toda la colectividad, sino que también, demuestra el compromiso de las autoridades locales con el bienestar y la calidad de vida de sus ciudadanos. ●